
 
 

COMPTE-RENDU REUNION COMITE DE QUARTIER 
VENDREDI 23 SEPTEMBRE 2022 À 18H00 

 

Convoqués : administrés du hameau de la ruol  
- Catherine Altare maire de Puget-Ville, 
- Franck Astésiano conseiller municipal délégué aux services techniques,  
- Fréderic Boyer adjoint au développement économique, bâtiments infrastructures 

communaux et associations,  
- Florence Houiller adjointe à l’eau/assainissement, pluvial, environnement,  
- Pascal Pellegrino conseiller municipal délégué au numérique et nouvelles technologies,  
- Elisabeth Heulin chargée de communication, événementiel et comité de quartier 

 
   

Etaient présents :  
- 27 administrés du hameau de la Ruol  
- Catherine Altare maire de Puget-Ville,  
- Franck Astésiano conseiller municipal délégué aux services techniques,  
- Fréderic Boyer adjoint au développement économique, bâtiments infrastructures 

communaux et associations,  
- Florence Houiller adjointe à l’eau/assainissement, pluvial, environnement,  
- Pascal Pellegrino conseiller municipal délégué au numérique et nouvelles technologies,  
- Elisabeth Heulin chargée de communication, événementiel et comité de quartier 

 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SUJETS ABORDÉS 

Installation de la fibre optique 

Monsieur Pellegrino Pascal, conseiller municipal délégué au numérique et nouvelles 
technologies, a rappelé que ce n’était pas une compétence de la commune.  

Il a précisé que le déploiement était en cours, mais qu’il subissait un léger retard par rapport 
au calendrier initial. Les branchements sont en cours sur la commune de Carnoules. Cœur du 
Var s’est engagé à ce que cela soit fait dans les meilleurs délais. Une réunion va avoir lieu le 4 
octobre prochain pour connaitre l’avancement du projet.  

Il a également ajouté que le secteur de la Ruol était prioritaire, car considéré comme zone 
blanche 

Il a informé que pour vérifier son éligibilité à la fibre, il fallait se connecter sur le site Var THD, 
s’assurer que son domicile était bien renseigné avec un point jaune qui signifie que le 
logement a bien été référencé par la société. 

Les travaux vont être effectués par la société NGE (auparavant Eiffage) sur le dernier 
trimestre.  



Les poteaux endommagés vont être remplacés. Tout ce qui est enterré reste enterré et ce qui 
est aérien reste en aérien. 

Un administré a évoqué l’installation d’un pylône sur un terrain privé, est-ce lié à la fibre ? 

Non, il s’agit d’un pylône pour le réseau 4 G (orange). 

Une administrée a demandé pourquoi on ne s’occupait pas davantage de la réception de la 
2G/3G qui passe mal plutôt que d’installer la 4G/5G. 

Monsieur Pellegrino a expliqué les différences entre le réseau 4 G mobile ou 4 G Data et la fibre. 
Le réseau 4G sert à la portabilité, la fibre sert à recevoir internet plus rapidement dans son 
domicile.  

Les opérateurs abandonnent les réseaux 2G et 3G, car ils sont trop chers à faire évoluer. Ils 
étendent la 4G/5G parce que les nouvelles technologies sont conçues et développées pour ce 
type de réseaux. 

Un administré a demandé s’il était possible de sensibiliser la fédération de chasse sur les tirs au 
niveau des câbles. En effet, il arrive que certains chasseurs, en tirant en l’air, atteignent les 
lignes avec les plombs et cela endommage le câble et par voie de conséquence la connexion 
des riverains. 

Monsieur Astésiano a répondu que dans les livrets de chasse, il était déjà spécifié qu’il était 
interdit de tirer sur les câbles. Cela relève du bon sens de chacun et du civisme. 

Il a également été mentionné le fait que la végétation tombait également sur les câbles, qu’il 
fallait entretenir le long des lignes en élaguant les arbres et non en coupant les arbres. 

Madame Altare a souligné que sur les terrains privés, c'est au propriétaire d’intervenir, la 
commune ne peut pas agir.  

 Peut-être faut-il rappeler l’importance de l’élagage, et l’entretien de son terrain, en 
refaisant une communication sur les OLD (obligations légales de débroussaillement) 

Il existe des endroits « critiques » sur le hameau de la Ruol jusqu’à la route départementale, dont 
il faut s’occuper rapidement, notamment chemin de sauronne, chemin saint laurent qui 
ressemblent davantage à la forêt vierge d’après certains administrés. 

 
Passage à niveau de la Ruol 
Madame Altare a annoncé le projet d’amélioration de la voie afin qu’il y ait plus de passages de 
TER.  
Afin de sécuriser la zone, une fermeture du passage à niveau était envisagée, mais le coût des 
travaux s’élevait à 200 000 € pour la commune. La municipalité va négocier afin que les travaux 
soient à la charge de la SNCF. 
 
Une voie de contournement devrait être aménagée le long de la voie pour palier la fermeture du 
passage.  
 
Madame Eymerick a demandé s’il n’était pas possible de négocier une passerelle. 
Elle a commenté en disant qu’elle travaillait à la haute Ruol dans l’aide aux personnes, qu’elle 
avait un temps limité, le fait de fermer le passage l’obligerait à prendre son véhicule et lui ferait 
perdre du temps. 
 
Madame Altare a clarifié, les passerelles doivent être aux normes PMR, cela a un coût.  
 



Un autre administré a indiqué que pour l’acheminement de matériaux, il n’y avait que l’accès par 
le passage à niveau, par rapport au tonnage des véhicules qui ne peuvent pas traverser le 
hameau.  Il a demandé s’il était possible d’améliorer le chemin ? 
 
Madame Altare a signalé, pour clôturer le sujet, qu’une enquête publique sera faite 
 

Extinction éclairage public 
Madame a exposé le projet d’extinction de l’éclairage public, pour faire des économies 
d’énergies.  
Elle a révélé que si la commune n’agissait pas, elle subirait l’augmentation de 10 à 15 %, car elle 
ne bénéficie pas de bouclier fiscal, ce qui représente un coût de 40 à 50 000 € 
Le projet consiste à l’installation de module intelligent piloté par les agents.  
L’extinction s’effectuerait de 11h-00h à 5h du matin. Une étude a démontré que les dégradations 
et les vols étaient commis en journée.  
 
Une administrée a demandé pourquoi il fallait le piloter. Elle pensait que les communes 
choisissaient les heures d’éclairage. 
 
Monsieur Astesiano a fait comprendre qu’actuellement l’éclairage était déterminé par EDF, ils ne 
peuvent pas faire du cas par cas pour les communes. 
Le fait de pouvoir piloter soi-même permettrait d’éteindre l’éclairage plus tardivement lors des 
manifestations. Comme un « menu à la carte » 
 
Une autre personne a supposé que cette installation devait être onéreuse 
 
Monsieur Astesiano a répliqué qu’il y avait un financement par l’Europe pour ce type 
d’installation, que le coût pour la commune serait minime (de l’ordre d’une centaine d’euros). 
Une réunion doit avoir lieu le 27 octobre prochain. Nous aurons plus d’informations à ce 
moment-là. 
L’extinction est prévue sur l’ensemble de la commune avant la fin de l’année d’après 
l’engagement du Symielec 
Les éclairages défectueux sont remplacés par des leds  
 
Une administrée préconise l’utilisation de lumière avec panneau solaire 
Monsieur Astesiano expose que l’installation de panneaux solaires était chère à l’achat et à 
l’entretien. Une étude avait déjà été faite et cette option n’a pas été retenue. 
  
 
Sujets divers 
Avec l’annonce du gouvernement concernant les coupures d’électricité, les administrés de la ruol 
sont préoccupés. En effet, ils sont nombreux à être alimentés en eau par le forage. S’il n’y a plus 
d’électricité, il n’y a plus d’eau. Il a été demandé s’il est possible de faire remonter cette crainte 
aux autorités.  
Il existe des solutions, telles que l’investissement dans un groupe électrogène, mais ce n’est pas la 
portée de tous.  
 
Les élus ont signalé qu’une partie du village été également concernée par l’alimentation en eau 
par le forage. Ils verraient pour en informer le député.  
 
Il a également été évoqué la vitesse excessive dans le hameau et à la sortie du hameau au niveau 
de la départementale. 
Installation d’un panneau 70  
 
Problématique des parkings 
Il n’y a pas assez de stationnements dans le hameau 
Il faudrait améliorer le parking existant, éventuellement créer un autre parking 
 
 
 



Problématique des poubelles  
 
Les poubelles sur le parking principales ne sont plus attachées et s’envolent dès qu’il y a du vent. 
Voir comment solidariser les poubelles  
 
Il serait probablement judicieux d'ajouter des poubelles à la fin du chemin du gros chêne et de 
créer un point de collecte pour le verre. 
 
Il y a un dépôt sauvage sur un terrain 
Madame Houiller fait savoir qu'un ramassage est prévu le 4 octobre prochain 
Un administré propose l’installation de caméras pour surprendre les personnes qui viennent 
déposer les déchets 
 
Panneau d’affichage du hameau 
Il faudrait changer le panneau d’affichage d’emplacement, car il n'est pas visible derrière les boites 
aux lettres 
 
Il serait bien d'en ajouter un chemin de st Laurent 
 
Planter des arbres 
Une administrée s’indigne qu’un platane ait été coupé devant une maison et aimerait que plus 
d’arbres soient plantés. 
Le platane a été coupé d’une part, parce qu'il était malade, d’autre part, la maison à proximité 
commençait à s'abimer à cause des racines. L’intervention a été demandée par le propriétaire de 
la maison. 
 
Madame Altare a apporté des précisions en indiquant que dans le cadre du projet « Un million 
d’arbres Un million d’arbres plantés dans la Région Sud» lancé par le conseil régional la commune 
prévoyait de faire des plantations.  

 

 

 

 


